

KULTUR REN N BEW EGUNG

Akrobatik und Hip Hop aus Tansania

kulturen in bewegung/VIDC stellt vor: Kigamboni Community Center (KCC) aus Daressalam (Tansania)

14. – 26. Oktober 2014.

Wien Auftritt im AAI (Afro Asiatisches Institut) am **23. Oktober 2014, 19:00 Uhr**

In öffentlichen Aufführungen und Workshops in Wien und Langenlois geben die jungen Tansanier Einblick in die kreative Arbeit des Community Centers.

Eine solidarische, unterstützende und kreative Welt mit dieser Vision gründeten Festo, Rashid, Nassoro und George 2007 das Gemeindezentrum in Kigamboni, einem Stadtteil von Daressalaam. Die Vier litten in ihrer Kindheit selbst unter Armut, Misshandlung, Obdachlosigkeit und fehlenden Bildungschancen. Doch die Gemeinde half den jungen Männern, ihre Probleme zu überwinden. Deshalb beschlossen sie, der Kommune etwas zurückzugeben. Mit dem Ziel, Armut durch soziale und wirtschaftliche Entwicklung zu bekämpfen, bietet das **Kigamboni Community Centre (KCC)** heute kostenlose Schulbildung an. Die vielfältigen Talente von Kindern und Jugendlichen aus der Region werden gefördert, um ihre Chancen auf ein selbstständiges Leben zu erhöhen.

Seit Januar 2012 führt kulturen in bewegung als eine der Partner_innen das EU-Projekt Strengthen Creative Cooperation (Europeaid) in Österreich durch. Zielsetzung des Projektes ist Kulturaustausch und Netzwerk-Arbeit zwischen sogenannten "local authorities", NGOs und Jugendkulturgruppen aus dem Süden. Das Projekt wird neben Österreich auch in Bulgarien, Dänemark, Deutschland und Slowenien durchgeführt. Das Projekt vermittelt in Kooperation mit Schulinitiativen, VeranstalterInnen, Städten und Gemeinden (in Österreich die Stadtgemeinde Langenlois) und NGOs entwicklungspolitisch relevante Themen durch Tournées von Jugendtheatergruppen. Die Jugendlichen aus dem Süden vermitteln den Jugendlichen in Europa, dass die Möglichkeit besteht, über kreative und kulturelle Beschäftigung zur Entwicklung des Selbstbewusstseins und neuer Perspektiven beizutragen. Die eingeladenen Gruppen bringen ihre unterschiedlichen kulturellen Ausdrucksformen und die Vielfalt der Kulturen in die Schulen. Sie erweitern damit nicht nur den kulturellen Horizont der jungen Menschen in Europa. Unausgesprochen sehen sich die Zuschauer_innen mit der Frage nach der eigener Kreativität und der kulturellen Vielfalt im Heimatland konfrontiert.

kulturen in bewegung ist die Kunst- und Kulturinitiative am VIDC, dem Wiener Institut für Internationalen Dialog und Zusammenarbeit. Durch eine gute Vernetzung im In- und Ausland ist kulturen in bewegung Anlaufstelle sowie Kompetenzzentrum für Kunst und Kultur aus Afrika, Asien und Lateinamerika in Österreich und damit auch eine wichtige Schnittstelle für Austausch und Begegnung von Künstler_innen, Veranstalter_innen und Kulturinteressierten .

Termine in Wien und Langenlois

Samstag 18.10.2014, 19:00 Performance

Turnsaal der NMS Langenlois, Kaserngasse 2, 3550 Langenlois

Donnerstag 23.10.2014, 19:00 Performance

Afro-Asiatisches Institut, Türkenstraße 3, 1090 Wien

Eintritt 5 Euro

Samstag 26.10.2014, 14:00 Workshop

Saturdance

Brunnenpassage Wien, Brunnengasse 71/Yppenplatz, 1160 Wien

Eintritt frei!

Fotos

Foto: Akrobatik auf höchstem Niveau zeigen die Jugendlichen aus Tansania

© Mark Tipple

Rückfragehinweis

kulturen in bewegung

Mag.a Cosima Sindlhofer

Möllwaldplatz 5/3

1040 Wien

sindlhofer@vidc.org

+43 1 713 35 94 28

www.kultureninbewegung.org